

Gymnasium Klotzsche

naturwissenschaftliches, künstlerisches und gesellschaftswissenschaftliches Profil



Gymnasium Klotzsche, Karl-Marx-Straße 44, 01109 Dresden

Dresden, 20.08.2023

Liebe Schulgemeinschaft,

am 21.08.2023 beginnt das neue Schuljahr. Leider wird uns an diesem Tag ein allen sehr bekanntes Gesicht fehlen. Am 24. Juli, wenige Tage vor seiner Pensionierung am 31.07.2023, verstarb nach langer schwerer Krankheit unser ehemaliger Schulleiter Frank Haubitz im Alter von 65 Jahren. Sein Tod überraschte und bestürzte mich sehr, da ich noch voller Hoffnung am 01. Juli gemeinsam mit ihm den 32. Abiturjahrgang im Kongresszentrum verabschieden durfte. Mit Frank Haubitz verliert das Gymnasium Klotzsche nicht nur einen hervorragenden Schulleiter, sondern auch einen besonders engagierten Lehrer und unermüdlichen Kämpfer für seine Schule, für seine Kolleginnen und Kollegen und vor allem auch für seine Schülerinnen und Schüler. Gestatten Sie mir daher, dass ich an dieser Stelle kurz auf seinen Werdegang eingehe.

Frank Haubitz machte im Jahr 1976 an der Erweiterten Oberschule „Martin Andersen Nexö“ sein Abitur und absolvierte danach, von 1979 bis 1983, ein Lehramtsstudium in den Fächern Mathematik und Geografie an der Pädagogischen Hochschule Dresden. Seit 1983 arbeitete Frank Haubitz als Lehrer an der 105. Polytechnischen Oberschule „Andrei Nikolajewitsch Tupolew“ in Dresden-Klotzsche. Ab dem Jahr 1990 leitete er diese Schule, aus der dann schließlich 1992 das Gymnasium Dresden-Klotzsche hervor ging.

Sein Herz schlug immer für sein Gymnasium, das er seit der Gründung erfolgreich führte und wohin er auch nach seiner Amtszeit als Kultusminister im Januar 2018 als Schulleiter zurückkehrte. Er verfolgte während dieser Zeit nicht nur zielstrebig den Neubau der Turnhalle, die Errichtung der Containerburg und den Neubau des gesamten Schulgebäudes, sondern setzte sich auch für eine solidarische Schulgemeinschaft ein, in der es auf jeden einzelnen Schüler ankommt. Gerne erinnere ich mich dabei unter anderem an sein Ritual der morgendlichen Begrüßung seiner Schülerschaft und seinen tatkräftigen Einsatz im Unterricht - sei es bei seinen unzähligen Nachhilfestunden oder seinem fachfremden Einsatz als Biologielehrer mit einem Kaninchen unter dem Arm.

Auch außerhalb des Gymnasiums Klotzsche war Frank Haubitz durch seine Arbeit im Philologenverband Sachsen sehr bekannt. So verlieren wir mit ihm einen Menschen, der sich stets für die Interessen der Gymnasiallehrkräfte und für das sächsische Gymnasium engagiert hat. In den zwei Jahrzehnten als Vorsitzender, von 1998 bis 2017, hat er den Philologenverband wesentlich geprägt. Sowohl auf bildungs- als auch auf berufspolitischem Gebiet setzte er bedeutende Akzente, die über seinen Tod hinaus wirken werden, so z.B. die Verbeamtung der Lehrkräfte in Sachsen. Ein großes Anliegen von Frank Haubitz war stets die inhaltliche Weiterentwicklung unseres gegliederten Schulsystems. Seine Expertise führte dazu, dass er 2017 vom damaligen Ministerpräsidenten Stanislaw Tillich zum Kultusminister berufen wurde. Infolge einer Kabinettsumbildung wurde Frank Haubitz jedoch nicht erneut zum Kultusminister ernannt und kehrte so nach nur acht Wochen im Kultusministerium zurück an sein Gymnasium.

Von seiner schweren Krankheit gezeichnet, fehlte Frank Haubitz schon das gesamte letzte Schuljahr. Mit großem Willen und viel Geduld kämpfte er gegen den Krebs und schaffte es, zur feierlichen Einweihung, zum Willkommensfest und zur Zeugnisausgabe seiner 12er anwesend zu sein. Leider verlor er am Ende den Kampf gegen die Krankheit. Wir sind sehr traurig, denken an ihn in großer Dankbarkeit und wünschen seiner Frau und seiner Familie viel Kraft in dieser schwierigen Zeit.

beauftragter Schulleiter
Jens Rieth

01109 Dresden
Karl-Marx-Straße 44

☎ 0351 207 88 40
Fax 0351 207 88 44

info@gymnasium-klotzsche.de

In Absprache mit seiner Frau werden wir ab dem 22.08.2023 im Studio der Schule ein Kondolenzbuch auslegen. Der Raum wird in der ersten Schulwoche von 8.00 bis 18.00 Uhr geöffnet und auch von außen zugänglich sein. Des Weiteren werde ich am Montag zusammen mit den Vertretern der Schulgemeinschaft beraten, auf welchem Weg wir Frank Haubitz weiterhin gedenken können.

Auch wenn es vielen Kolleginnen und Kollegen schwerer als in den vergangenen Jahren fiel, haben wir die Vorbereitungswoche intensiv genutzt. Ich denke, wir alle handeln im Sinne von Frank Haubitz, wenn wir uns an unserem Schulgebäude erfreuen, voller Engagement in das Schuljahr 2023/24 starten und weiterhin respektvoll nicht nur miteinander, sondern auch mit allem Neuen umgehen.

Liebe Schülerinnen und Schüler,

alle Lehrerinnen und Lehrer freuen sich, euch am ersten Schultag begrüßen zu dürfen. Den Plan für Montag findet ihr im Vertretungsplan auf der Homepage unseres Gymnasiums. Ich hoffe, ihr kommt mit der neuen Vertretungsplandarstellung gut zurecht. Am Montag werdet ihr in der Klassenleiter- bzw. Tutorenstunde eure Stundenpläne erhalten, danach findet ab dem Block II der Unterricht für alle Schüler ab der Klasse 6 regulär statt.

Liebe Eltern,

alles Weitere wird wie bisher gehandhabt: Ab der zweiten Schulwoche finden die ersten Elternabende statt. Bitte ermöglichen Sie Ihre Teilnahme, denn dort erhalten Sie ausführliche Hinweise zum Schuljahresablauf und Ganztagsangebot, zu geplanten Landheimfahrten sowie zur Notenverteilung und deren Wichtung. Auf der Schulhomepage sind bereits jetzt wichtige Informationen zum Schuljahresablauf einsehbar, z.B. die geänderten Unterrichtszeiten, der Schuljahresarbeitsplan, der jeweils aktuelle Monatsplan und der Vertretungsplan.

In den ersten Schulwochen möchten wir von Ihnen wieder die traditionelle Elternspende einsammeln. Diese beträgt für die 6. bis 11. Klassen 10,00 Euro und für die 12. Klasse 5,00 Euro. Die Eltern der neuen Klassen 5 überweisen die Elternspende bitte über den Sammelbeleg „Landheim + GTA + Elternspende“.

An dieser Stelle möchte ich mich recht herzlich für Ihre Spenden aus dem letzten Jahr bedanken. Aus diesen Mitteln konnten wir beispielsweise Pflanzen und Bilderrahmen für die Gestaltung des Schulgebäudes anschaffen und verschiedenste Software-Lizenzen zur Unterstützung der Digitalität am Gymnasium Klotzsche erwerben.

Auch wenn die technische Ausstattung unserer Schule sehr weit fortgeschritten ist, benötigen wir in diesem Schuljahr zusätzliche Mittel für die Anschaffung ergänzender Klassensätze Schülerlaptops, von Monitoren für die digitalen schwarzen Bretter im Schulhaus sowie für die weitere Modernisierung der Sammlungen der Naturwissenschaften.

Um den Schulalltag für uns alle einfacher zu gestalten, haben wir als Kollegium die Nutzung des digitalen Notenbuchs verbindlich und die Erprobung des digitalen Klassenbuches für die Klassen 5 bis 10 beschlossen. Weitere Hinweise dazu erhalten Sie im ersten Elternabend im Schuljahr.

Liebe Schülerinnen und Schüler,
liebe Eltern,

meine Kolleginnen und Kollegen und ich schauen zuversichtlich in die Zukunft. Ich hoffe, Sie und Ihre Kinder tun dies auch. Ich wünsche uns allen einen erfolgreichen Start in das Schuljahr 2023/2024.

Jens Rieth